
   

Seniorenbeirat  

Protokoll Nr. SNB/06/2017 
 

über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 17.07.2017, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, R. 5 
 

Beginn der Sitzung : 10:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 12:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christof Schneider  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Herr Peter Engel  
Herr Andrejs Grigjanis  
Frau Elke Grimm  
Herr Reinhard Hampel  
Herr Dieter Hoffmann  
Herr Dietmar Kähler  
Herr Arthur Klaus Korte  
Herr Christian Krause-Hassenstein  
Frau Renate Lembke  
Herr Andreas Puk  
Frau Marion Schütt  
Frau Margot Sinning  
Herr Dietrich Szelitzki  
 

Verwaltung 
 

Frau Gudrun Klein  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Frau Sigrid Steinweg  
 
 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Einwohnerfragestunde  
   
3. Festsetzung der Tagesordnung  
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 5 vom 19.06.2017  
   
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen  
   
6. Neues aus der Sprechstunde  
   
7. Parkplätze in der Innenstadt  
   
8. Projekt „nette Toilette“ in Ahrensburg  
   
9. Linienführung des Busses Nr. 569  
   
10. Presse  
   
11. Kenntnisnahmen  
   
12. Verschiedenes  
   
12.1. Aktion „Leihoma“  
   
12.2. Auftaktveranstaltung: Wie möchte ich im Alter wohnen  
   
12.3. Alterspyramide & Defibrillator  
   
12.4. "Was fehlt uns in Ahrensburg„  
   
13. Termine  
   
 
 
 



   

 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Beiratsmitglieder sowie Frau Klein von der Ver-

waltung und Frau Freese, Leitstelle „ Älter werden“. 
 

  
  
    
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
  
  
    
   
3. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

 
  
  
    
   
4. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 5 vom 19.06.2017 
   
 Das Protokoll wird in TOP 5 wie folgt ergänzt: 

 
Der Behindertenbeirat und der Seniorenbeirat hatten dem Sozialausschuss 
einen gemeinsamen Antrag zur Fortschreibung des Ahrensburger Altenplans 
durch die HAW Hamburg gestellt. Die erforderlichen Mittel in Höhe von ca. 
55.000,00 Euro sollten im Haushalt 2018 bereitgestellt werden. 
Der Antrag wurde besonders hinsichtlich der hohen Kosten abgelehnt. 
Gleichwohl war die Einsicht beim Sozialausschuss vorhanden dass der Al-
tenplan einer Überarbeitung bedarf. 
Es wurde beschlossen, dass eine Arbeitsgruppe der Stadt unter Leitung von 
Herrn Reich und eine Arbeitsgruppe des Seniorenbeirats gebildet wird, damit 
die Bedürfnisse der Senioren/innen herausgearbeitet werden. 
Die beiden Arbeitsgruppen stimmen ihre erarbeiteten Ergebnisse ab. Eine 
Fertigstellung des Berichtes ist für Ende September/Oktober 2017 geplant. 
 
Das Protokoll wird mit dieser Ergänzung genehmigt. 
 

  
  
    
   



   

 
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Stadtverordnetenversammlung 

 
Hauptthema dieser Sitzung war die geplante Südtangente. Die Zeit der Bür-
gerbefragungsstunde wurde mit diesem Thema ausgefüllt. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmte der Ausschreibung eines geplan-
ten Umsetzungskonzeptes des Kreises Stormarn zur Belebung des Ahrens-
burger Tunneltals zu. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, bis Ende 2018 einen kommunalen Aktions-
plan zur Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention zu erarbeiten. Ana-
log zum Landesaktionsplan sollte der Plan einen Maßnahmenkatalog mit 
Handlungsfeldern beinhalten. 
 
 
Bauausschuss  
 
Es wurde der neueste Planungsstand für die Bebauung der Alten Reitbahn 
vorgesellt. 
Nach der Vorstellung des letzten Planes wurde der Investor aufgefordert 
mehr Parkraum zur Verfügung zu stellen. 
 
Da die Anlieger der Adolfstraße, deren Grundstücke an das Gelände angren-
zen, signalisiert haben, dass sie einen Teil der Grundstücke für eine rückwär-
tige Bebauung verkaufen würden, hat der Investor Gespräche mit ihnen auf-
genommen. Bei Einbeziehung dieser Grundstücksflächen könnten dement-
sprechend mehr Wohnungen und Sozialwohnungen gebaut werden. Außer-
dem könnte Parkraum für 200 Fahrzeuge geschaffen werden. 
 
 
Bildungs-, Kultur und Sportausschuss 
 
Ab 2020 soll das Abitur G 9 wieder eingeführt werden. Bis 2022 werden wei-
tere Ganztagsschulen eingerichtet. 
 
Für die digitale Ausrüstung der Schulen sollen 30.000,00 € zur Verfügung 
gestellt werden. Außerdem wird das Glasfasernetz erweitert und vervollstän-
digt so dass die Infrastruktur dadurch aufgewertet wird. 
 
Durch die AZAV-Zertifizierung der VHS können eigene Kurse angeboten wer-
den. 
 
Die Flögel Ausstellung erhält 5.000,00 € 
 
Die entdeckten „Splitterbunker„ auf dem Lindenhofgelände sollen als Landes-
kultur historisch ausgestellt werden. 
 
 



   

Hauptausschuss 
 
Bürger in Ahrensburg können sich jetzt über eine App informieren und zwar:
 Ahrensburg2go 
 
 
Umweltausschuss 
 
Lärmschutz für die geplante S-Bahn Linie 4: Gutachter stellten alternativ Me-
thoden und juristische Möglichkeiten vor. Dabei wurden den Ausschussmit-
gliedern die Ergebnisse von drei Gutachten präsentiert, welche die Stadt in 
Auftrag gegeben hatte. Daraufhin erfolgte eine rege Diskussion und man wird 
am 26. September bei einer Einwohnerversammlung die Meinungen der Bür-
ger hören, bevor man über das weitere Vorgehen entscheidet. 
Außerdem wird man sich die Bedenken und Auswirkungen auf den Einzel-
handel in Ahrensburg anhören. Es würde hauptsächlich die Einzelhändler in 
der Manhagener und Hagener Alle betreffen. Sie würden an einzelhändleri-
scher und gewerblicher Lagequalität, Kunden und Umsatz verlieren. 
 
Für die Baumaßnahmen der Moorwanderweg-Brücke wird ein weiteres Gut-
achten notwendig. Man wird einen Langzeitplan erstellen. 
 
Der Entwurf einer neuen Baumschutzsatzung wurde diskutiert. 
 
 
Offene Altenarbeit/Netzwerk „Trotz Alter„ 
 
Der Altenplan soll fortgeschrieben werden, um auch eventuellem Pflegenot-
stand durch Zahlen und Statistiken entgegen zu wirken 
 

  
  
    
   
6. Neues aus der Sprechstunde 
   
 Es wurden keine besonderen Anfragen gestellt. 

 
  
  
    
   
7. Parkplätze in der Innenstadt 
   
 Wegen der weggefallenen Parkplätze werden dringend Ersatzparkplätze in 

Ahrensburg benötigt. Der Seniorenbeirat wird an die Fraktionen schreiben 
und auch persönlich in den Sitzungen auf dieses Thema aufmerksam ma-
chen. Dies betrifft auch die Parkplätze für behinderte Bürger. 
 
Herr Engel wird im BPA den Antrag stellen, den Bau einer Tiefgarage hinter 
dem Rathaus zu forcieren. 



   

 
8. Projekt „nette Toilette“ in Ahrensburg 
   
 Frau Klein wird eine Adressenliste der Lokale übersenden, die sich bereit er-

klärt haben, an der Aktion „nette Toilette„ teilzunehmen. 
 
Der Seniorenbeirat ist sich darüber einig, dass entweder die bestehende Toi-
lette am Rathausplatz bestehen bleibt oder für Ersatz gesorgt wird. 
Es wird ein entsprechender Antrag an den Umweltausschuss gestellt. 
 

  
  
    
   
9. Linienführung des Busses Nr. 569 
   
 Die Linienführung des Busses Nr. 569 kann aus organisatorischen Gründen 

nicht geändert werden. Herr Hoffmann wird sich noch einmal um dieses The-
ma kümmern. 
 

  
  
    
   
10. Presse 
   
 Das Thema Parkplätze wird pressemäßig verarbeitet. 

 
  
  
    
   
11. Kenntnisnahmen 
   
 Entfällt. 

 
  
  
    
   
12. Verschiedenes 
   
12.1. Aktion „Leihoma“ 
   
 Aus der Presse war zu ersehen, dass in Bargteheide ein Leihomadienst be-

trieben wird. Es gilt zu hinterfragen, ob dies auch in Ahrensburg möglich ist. 
An den Kinderschutzbund wird eine Anfrage bezüglich der Aktion 
„Leihoma“gestellt. Ist diesbezüglich etwas angedacht, sollen wir unterstützen? 
 

  
  



   

12.2. Auftaktveranstaltung: Wie möchte ich im Alter wohnen 
   
 Frau Freese berichtet über eine Auftaktveranstaltung am 06.09.17 Um 17.00 

Uhr zum Thema „Wie möchte ich im Alter wohnen“ (s. Anlage). 
 

  
  
    
   
12.3. Alterspyramide & Defibrillator 
   
 Frau Klein klärt eine Anfrage von Herrn Kähler, ob es im Rathaus einen Defi 

gibt. 
Weiterhin wird sie um die Übersendung einer „Alterspyramide“ gebeten. 
 

  
  
    
   
12.4. "Was fehlt uns in Ahrensburg„ 
   
 Herr Hampel bittet die Mitglieder des Seniorenbeirats sich Gedanken über 

das Thema „Was fehlt uns in Ahrensburg„ zu machen. (s. Anlage) 
 

  
  
    
   
13. Termine 
   
 Die „engagierte Stadt“ veranstaltet am 07.10.17 von 10. bis 16.00 Uhr eine 

Ehrenamtsmesse. Der Seniorenbeirat wird sich beteiligen. 
 
Die nächsten Sitzungen des Seniorenbeirates finden statt am 
 

 18. September 2017 

 20. November 2017 

 18. Dezember 2017 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Christof Schneider gez. Elke Grimm  
Vorsitzender Protokollführerin 
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